
王副院长承认，站在学生

和家长的角度，担心是可以理

解的，但是多余。4月15日王副

院长在电话中，表示欢迎记者

到学院面对面采访， 但4月16

日上午， 当记者到达学院门

前， 拨打王副院长手机时，两

次接通后，都被直接挂断。

学院宣传部谢部长在电话

中告诉记者，就算将教学时间提

前，也不会影响教学质量。“在最

热的天气里学习，不一定就没有

效果。” 谢部长自称读书时常在

野外实训，学院暑假的补课不仅

有理论课程， 还有室外实践课。

但是，谢部长拒绝了记者面对面

的采访要求。她表示，学生反映

的情况，现在只是个计划，要等

在外出差的院长回来后，才能有

最后的结果。而一位罗姓副院

长跟一位家长坦白承认，学院打

破原教学计划，突击教学的做法

对学生是有点不负责任。 他表

示，自己不管教学，具体不好说。

打破计划突击教学

会不会影响教学质量？

湖南工程职业技术学院教学楼一角。

争

议

4月16日，湖南工程职业技术学院，学院一侧的土路坑很大，一下雨走在路上

就会湿鞋，该院08级学生冯波（化名）一边擦鞋上的泥，一边惆怅地望着远方。“按

教学计划，我在这条路上至少要走到今年11月份，才被安排去顶岗实习，现在也许

提前两个月就要离开这里了。”

冯波告诉记者，最近辅导员私下找08级的大部分学生谈话，透露了一个重要信息：学院南

校区（湖南工程职业技术学院分南北两个校区）被卖了，两个校区的学生都合到北校区。为了

腾出地方给下半年入学的新生，学院从5月1日开始，利用星期六、星期天和暑假的时间，突击

学完原本应该是今年秋季学期的课程。

软银中国总裁薛村禾。

太子奶的未来扑朔迷离

两家不知名公司控股托管方高科奶业

软银中国否认投资太子奶

太子奶集团引入战略投

资者一事再生蹊跷。 软银中

国总裁、执行合伙人薛村禾4

月16日明确向本报表示，软

银中国根本没有投资太子奶

集团的意向， 也不存在已经

和太子奶集团接触的说法。

与此同时， 本报独家证

实到， 太子奶集团委托管理

方株洲高科奶业引入的两家

战略投资者， 已经控股高科

奶业。更有意思的是，公布的

两家战略投资者并非国内知

名公司， 从公开资料来看并

不具备投资太子奶公司的实

力。 这无疑让太子奶集团的

未来显得更加扑朔迷离。

■记者 鲁军

如果不是深入跟踪太子奶事

件， 我们可能根本无法理解深陷

困局中的太子奶， 所处的商业环

境如此复杂： 外方股东已向境外

法院提出破产申请， 委托经营方

引入两家不知名战略股东、 太子

奶创始人不愿意面对媒体……

在我们的调查下， 这两

个战略投资者的身份渐渐明

朗： 一家公司 2008年的收入

居然只有10万元； 另一家公

司声称多年专注资本市场 ，

注册的时间却为 2009年 4月

份。 而软银中国是背后影子

公司的说法， 也已经被证实

是一个子虚乌有的事情。

我们想追问，既然是根据既

定程序引进战略投资者，高科奶

业在前期接受媒体采访时为何

遮遮掩掩？我们更加关心，战略

投资者能否将太子奶引入正常

轨道，目前掌握的情况似乎并不

乐观，而与企业血肉相连的创始

人李途纯似乎已经没有发言权。

目前的战略投资者，是门外

的野蛮人， 还是太子奶的救世

主？是天使，还是魔鬼？似乎只能

交给时间来证明。 ■记者 鲁军

是野蛮人还是救世主

清盘的事情还没有最终结

果， 太子奶集团的战略投资者又

陷入迷雾。

4月15日，高科奶业发表声明

称，战略投资者已经确定，太子奶

问题有望得到根本解决。 经过多

轮竞争性谈判， 于2010年1月26

日与投资者签定投资协议， 引进

北京商络投资管理有限公司和上

海明观信息技术有限公司作为战

略投资者。

根据协议约定， 战略投资者

第一期出资已经到位， 主要用于

补充高科奶业生产经营所需的流

动资金。 二期出资将推进太子奶

集团资产债务的重组， 实现做强

做大太子奶的目的。 双方约定的

投资总额为5亿元人民币左右。

几乎所有报道太子奶事件的

媒体，都根据上述两家公司判断，

高科奶业引入的战略投资者为软

银中国。

4月16日下午，软银中国管理

合伙人薛村禾明确向本报表示，

软银中国根本没有投资太子奶集

团的意向， 也不存在已经和太子

奶集团接触的说法。

软银中国否认投资太子奶

这两家战略投资者背后到

底是什么身份？

“和软银中国没有关系。”4

月16日下午， 太子奶集团托管

方高科奶业董事长文迪波也向

本报证实，战略投资者仅仅就是

声明中提到的北京商络和上海

明观。

接近太子奶集团的一位知情

人士给本报提供了一条重要线索

称， 北京商络和上海明观已经取

得了高科奶业公司70%的股权。

高科奶业新闻发言人王琳向

记者证实， 上述两公司的确已经

取得高科奶业公司控股权。

与此同时， 本报也拿到了北

京商络相关人员在高科奶业2010

年全国营销研讨会议上的讲话内

容。根据录音整理后的内容显示：

多年来， 北京商络在中国资本市

场上只专注于做一件事， 即打造

公众型公司， 投资人是多家上市

公司股东， 曾是美国上市公司华

晨汽车的三大股东之一。

战略投资者已控股托管方

这两家战略投资者能否拿

出5亿现金呢？

记者从工商系统查询的资

料显示， 上海明观注册时间为

2006年4月28日， 其中，2008年

总收入10万元、缴税5500元、亏

损3645.5元。而北京商络多年来

在资本市场上只专注于做一件

事，似乎也有疑问。北京商络注册

地为建外SOHO17号楼 2901房

间， 该地址挂的却是另一家公司

的招牌。

从表面情况判断，这样的公司

似乎并没有能力挽救太子奶集团。

4月16日下午，第二次接受本

报采访的文迪波却表示，“不愿意

对该话题发表评论”。

16日晚间， 太子奶集团的相

关股东表示， 对于高科奶业重组

太子奶一事并不知情， 在此之前

也未收到任何通知。

战略投资者真实身份存疑
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今日焦点

大学生“被提前毕业”为新生腾地

听说要突击补课，湖南工程职院大二学生大喊“吃不消”

职院负责人：两校区合并，要腾地建机关办公楼，学生实习要提早

“你不能用我的真名！” 采访

中， 冯波和另两位同学不停地重

复此话， 一种对人极度不信任的

表情随时挂在脸上。

“感觉我们被骗了。” 文杰

是个极有理想的学生， 他热爱

室内设计，2008年以达到二本

最低录取控制线的高分进入该

校，“因为在网上看到学院的专

业介绍很好 ， 正好是我喜欢

的。”文杰现在担心 ，本身就是

高职学生， 如果在突击教学中

没有学到真知识， 以后就业将

会更困难。

湖南工程职业技术学院的教

学安排是否合理？ 省教育厅职成

处张大伟处长表示， 得视情况而

定， 职成处在没有掌握情况时不

能乱下结论。“我们会联系学校进

行调查。”张大伟处长说。

省教育厅将调查此事

关于冯波口中“南校区被卖”的

说法， 湖南工程职业技术学院主管

教学的王副院长纠正为“局机关建

办公楼”。

王副院长在电话中告诉记者，

湖南工程职业技术学院隶属于国土

资源系统、 湖南省地矿局主管的独

立设置的一所国有公办全日制高等

职业院校， 南校区要建局机关办公

楼，根据局里和学院的发展计划，现

将南、北校区合并为一个校区。为了

给今年下半年入学的新生提供教学

和住宿场地， 原来的教学计划也将

有所调整。

“按照原教学计划，学生在今

年10月底就可以顶岗实习了，现

在只是将实习的时间提前了。”王

副院长告诉记者， 学院会根据学

生的要求， 提前安排学生顶岗实

习。

学校要腾地 提前安排学生实习

记

者

手

记

部门回应

学习量要翻倍 学生连称吃不消

王副院长所说的时间“提前”，

在冯波看来， 都是托词， 太不负责

任。“学院为了将我们的课程教完，

从5月1日开始，要求我们一周上48

个课时。按原教学计划，我们一周的

课时是24个，一下提高一倍，能吃得

消吗？”冯波说。

冯波认为吃不消的理由还有两

个：一是搞突击学习，老师会不会将

教学质量缩水，以应付课时；二是暑

假我们还要补课，从长沙最热的8月

份开始，学习效果必然不理想。冯波

还说，现在学院的住宿条件很不好，

一个6人间大小的房间住到10个

人。而院方却表示，多人住宿可以为

学生节省住宿费，对学生是个好事。

文杰（化名）是冯波的同班同

学，他对王副院长所说的学院会安

排完成教学计划的学生顶岗实习

的说法十分愤怒。“往年学校最多

能安排60%的学生去顶岗实习，剩

下的40%怎么办？”文杰说，安排不

下实习的学生只能回家，会被家长

骂被邻居笑的。 “大三的学生都在

上课，我回家呆着，家长肯定想不

通。”文杰苦笑着说。

■记者 奉永成


